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Data: 1º.10.2009 

Horário: 09h00min 

Duração: 2h 

Local: Associação Comercial, Industrial e Agrícola de Schroeder – Schroeder – SC 

PAUTA DA REUNIÃO 

• Abertura da 106ª. Assembleia Geral Ordinária. 

• Palestra A crise mundial e as perspectivas da economia brasileira - Sr. Alidor Lueders - Diretor 
Administrativo e de Relações com Investidores do Grupo WEG. 

• Palestra A queda na arrecadação dos Municípios – Sr. Celso Vedana – Diretor Executivo da 
Federação Catarinense de Municípios – FECAM. 

• Lançamento do “Guia dos Municípios do Vale do Itapocu”. 

• Palavra livre para assuntos municipalistas. 

• Encerramento. 

PARTICIPANTES 

- Vide Livro de Presenças da sala da Presidência nº. 01/2007– 

1. Após os cumprimentos iniciais, o Cerimonial procedeu à chamada para a composição da mesa de 
honra, que foi formada pelo Presidente da AMVALI – Sr. Valdir Correa – Prefeito de São João do 
Itaperiú, pelo Prefeito Anfitrião – Sr. Felipe Voigt – Prefeito de Schroeder, o Sr. Luis Aparício Ribas – 
Vice-Prefeito de Schroeder, pela Sra. Cecília Konell – Prefeita de Jaraguá do Sul, pelo Sr. Evaldo João 
Junckes – Prefeito de Guaramirim, pelo Sr. Samir Mattar – Prefeito de Barra Velha, pelo Sr. Luiz 
Carlos Tamanini – Prefeito de Corupá, pelo Sr. Valmor Pianezer – Presidente da Câmara de 
Vereadores de Schroeder, pelo Tenente-Coronel Rogério Luiz Kumlehn – Comandante do 14º 
Batalhão da Polícia Militar, pela Sra. Pedra Santana Alves – Reitora do Centro Universitário de 
Jaraguá do Sul e pelos palestrantes do dia, Sr. Alidor Lueders - Diretor Administrativo e de Relações 
com Investidores do Grupo WEG e Sr. Celso Vedana – Diretor Executivo da Federação Catarinense de 
Municípios – FECAM. 

2. Após a execução do Hino Nacional Brasileiro, o Presidente da AMVALI abriu oficialmente a 
Assembleia, cumprimentou as autoridades presentes e agradeceu a todos que se dispuseram à 106ª 
Assembleia Geral Ordinária da AMVALI. Ato contínuo, consultou os Prefeitos e Presidente de Câmara 
sobre a possibilidade de ser feita a aprovação conjunta das atas da 103ª, 104ª e 105ª assembleias 
ordinárias, no que houve concordância de todos. 

3. O Presidente da Câmara de Vereadores de Schroeder - Sr. Valmor Pianezer, membro titular do 
Conselho Fiscal da AMVALI fez a leitura dos pareceres relativos aos balancetes dos meses de 
novembro de 2008 a agosto de 2009, recomendando sua aprovação, o que foi acatado por 
unanimidade pela Assembleia Geral. 

4. A seguir o Diretor Administrativo e de Relações com Investidores do Grupo Weg, Sr. Alidor Lueders, 
em sua fala sobre “A crise mundial e as perspectivas da economia brasileira”, abordou aspectos 
referentes à crise mundial do sistema financeiro que se fizeram sentir através da redução do PIB e dos 
valores de ativos (imóveis, empresas e ações); do abalo da confiança no crédito refletido na escassez 
de financiamentos; aumento da taxa de juros e queda de preços de commodities (minérios, produtos 
agrícolas, etc); a ajuda dos governos ao sistema financeiro; o relaxamento da política monetária; e as 
medidas prováveis como o equacionamento do mercado de crédito hipotecário (imobiliário), a 
reconstrução do sistema financeiro e a sustentação às economias (via ação fiscal, com elevação do 
endividamento público e aumento das taxas de juros). Segundo o palestrante, no Brasil, além da 
redução do PIB em cerca de 3%, houve impactos sobre a Balança Comercial e o Balanço de 
Pagamentos, além de abalo da confiança sobre o crédito e escassez de financiamentos. O Sr. Alidor 
Lueders comentou também que os juros no Brasil estão mais elevados, tendo havido queda no valor 
ativo das empresas e das ações. Ainda assim, segundo ele, o Brasil possui empresas sólidas e solidez 
no sistema financeiro, o que confere ao país algumas oportunidades competitivas. Já como pontos 
fracos da economia brasileira, o palestrante apontou a redução de investimentos no exterior, a 
amortização de dívidas e juros, a redução do estoque de reservas e o desaquecimento da economia. 
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O palestrante comentou ainda sobre a importância de se agregar valor às commodities brasileiras, com 
o intuito de incrementar a economia no que diz respeito ao valor dos produtos nacionais. Para finalizar, 
aconselhou os Prefeitos a conterem os gastos neste momento até o final do ano, podendo haver 
investimentos, com cautela, a partir de 2010. Ao finalizar sua fala, o palestrante passou uma 
mensagem positiva ao afirmar que a governança tende a ser cada vez mais ética, face às 
interdependências, o que significa que os valores universais tendem a ser mais humanos, e que cada 
estado tende a ser mais sólido e mais sóbrio. As empresas têm sido mais cobradas neste sentido, 
exigindo-se delas mais transparência na prestação de contas. Há mais ética nos negócios, na política 
e no governo e, mesmo diante de tudo que se vê, é cada vez maior a intenção de acertar. 

5. Seguindo a Ordem do Dia, o Diretor Executivo da Fecam – Sr. Celso Vedana disse que, ao falar sobre 
transparência, o Sr. Alidor Lueders facilitou sua fala, na qual pretende abordar a “Queda na 
Arrecadação dos Municípios”. O Sr. Celso Vedana ratificou o pedido de cautela nos gastos públicos 
dos Municípios que têm sido cada vez mais onerados com atribuições que se ampliaram 
progressivamente, conforme a população brasileira foi se urbanizando. Disse que o Sistema Tributário 
Nacional não tirou as competências dos Municípios (tais como Imposto Sobre Serviços - ISS, 
Contribuição de Melhoria e Imposto Predial e Territorial Urbano - IPTU), mas, Estado e União criaram 
novos programas de políticas públicas cuja responsabilidade foi imputada aos Municípios. O aumento 
do ISS de 20% para 25% e o fato de o FPM (Fundo de Participação dos Municípios) ter chegado a 
22,5% são ganhos insignificantes, diante das atribuições que os Municípios foram forçados a assumir. 
Todo este contexto faz com que a gestão do serviço público fique cada vez mais difícil. O Sr. Celso 
Vedana entregou aos prefeitos tabelas com informações do comportamento do FPM com comparativos 
dos anos 2007, 2008 e 2009 e os valores repassados aos municípios da AMVALI, além de 
informações sobre o comportamento do ICMS (Imposto sobre Operações relativas à Circulação de 
Mercadorias) e do IPVA (Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automotores) para os municípios 
catarinenses. O Prefeito de Corupá – Sr. Luiz Carlos Tamanini comentou que é necessário reunir os 
candidatos a deputado solicitando que estes se comprometam a propor um novo pacto federativo, 
através de emenda constitucional. O Prefeito de Guaramirim – Sr. Evaldo João Junckes acrescentou 
que, ao assumir a Prefeitura, decidiu cortar despesas em seu Município. O Prefeito de Schroeder – Sr. 
Felipe Voigt comentou que, ao observar tamanhas dificuldades, só pode propor que os membros da 
AMVALI devem somar esforços para que a região aumente sua representatividade. Disse ainda que os 
prefeitos devem discutir ações conjuntas, buscando as prioridades e propondo pactos. A Prefeita de 
Jaraguá do Sul – Sra. Cecília Konell usou da palavra para dizer que não se pode pensar que Jaraguá 
do Sul é rica e que o Município não tem dificuldades. Disse que soube que a Secretaria de 
Desenvolvimento Regional de Jaraguá do Sul esteve em Florianópolis com reivindicações, mas que os 
Municípios não foram convidados. Isto não deve acontecer: pediu-se uma Delegacia da Mulher e mais 
segurança, mas o Município objeto das reivindicações não estava presente. 

6. Em seguida, ocorreu o lançamento do “Guia dos Municípios do Vale do Itapocu/2009” com a entrega 
oficial de um exemplar ao anfitrião Felipe Voigt, Prefeito de Schroeder. Foram impressos 1.000 
exemplares que serão distribuídos gratuitamente às Prefeituras e Câmaras de Vereadores dos 
Municípios da AMVALI e entidades da sociedade civil organizada. O Guia 2009 contém informações 
sobre as Associações de Municípios, sobre a atual Diretoria da AMVALI, o Conselho Fiscal, 
Vereadores, e outros dados sobre os poderes Executivo, Legislativo e Judiciário dos sete municípios, 
além de informações de utilidade pública e dados históricos dos Municípios. 

7. Na seqüência, o Sr. Célio Bayer - Secretário de Indústria e Comércio de Jaraguá do Sul usou da 
palavra para informar que em 03 de outubro próximo será assinado o Protocolo de Intenções do 
Projeto do Parque Tecnológico e de Inovação da Região de Jaraguá do Sul com o objetivo de 
estabelecer as condições e orientar a formulação, a implantação e a implementação do Parque 
Tecnológico. O Parque atenderá a todos os municípios da AMVALI, e será instalado em Jaraguá 
porque a cidade conta com maior concentração de instituições de ensino superior. O Sr. Célio Bayer 
comentou que é necessário começar dentro dos limites de sustentabilidade, crescendo 
gradativamente. O Parque Tecnológico será o passo seguinte da Incubadora Jaraguatec e as ideias 
que surgirem nas empresas incubadas poderão ser desenvolvidas no Parque. Sua instalação 
possibilitará a troca de conhecimentos com a utilização do mesmo laboratório, gestão e apoiadores do 
projeto. O Secretário pede a apoio de todos para que a ideia se viabilize, possibilitando assim a 
agregação de valor à atual matriz econômica. 
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8. Dando prosseguimento à assembleia, o Sr. Marcos Kreich, Secretário de Agricultura de São João do 
Itaperiú e Coordenador do Colegiado de Secretários de Agricultura da AMVALI apresentou aos 
Prefeitos e Vereadores a proposta de criação de consórcio intermunicipal, entre os sete municípios da 
AMVALI, para a implementação da política nacional de sanidade, através do Sistema Unificado de 
atenção à Sanidade Agropecuária – SUASA. Citou como exemplo de sucesso a região do Extremo 
Oeste Catarinense, que já possui um consórcio desta natureza em plena operação. Ficou acordado 
que o tema será objeto da 107ª Assembleia Geral Ordinária, que ocorrerá em dezembro deste ano. 

9. O Vereador de Schroeder Sr. Ercelino Costa Sobrinho usou da palavra para sugerir a criação de um 
Conselho de vereadores através da união entre as Câmaras Municipais da AMVALI para discutirem os 
problemas comuns a cada Município, tais como pontes em divisas intermunicipais e pavimentação de 
acessos. Pediu que os Presidentes de Câmara de Vereadores apreciassem a ideia. O Presidente da 
Câmara de Vereadores de Jaraguá do Sul, Sr. Jean Carlo Leuprecht comunicou que está sendo 
recriada a AVEVI (Associação de Vereadores do Vale do Itapocu) e que a AMVALI participará, 
ajudando no que for necessário à sua criação. Logo os Vereadores de toda a região serão procurados 
para viabilizarem a Associação. 

10. Ainda nos assuntos gerais, o Dr. Leonardo Papp, advogado mestre em Direito Ambiental, solicitou a 
atenção dos municípios catarinenses no que diz respeito à necessidade de atenção frente a uma Ação 
Direta de Inconstitucionalidade (ADIN) impetrada pelo Ministério Público Federal contra o município de 
Blumenau, referente ao recuo das construções dos cursos d’água. Caso o Município de Blumenau 
perca a ação, abrir-se-á um precedente perigoso e todos os outros municípios catarinenses estarão 
sujeitos aos efeitos de tal decisão. Recomendou que a FECAM intervenha junto à referida ação para 
fornecer subsídios e esclarecimentos ao Ministro relator do processo no Supremo Tribunal Federal. 
Parabenizou a AMVALI pela ação voltada ao tema na forma do Diagnóstico Socioambiental das Matas 
Ciliares ao Longo dos Principais Rios Urbanizados de Jaraguá do Sul. 

11. Nada mais havendo, o Presidente parabenizou os Vereadores pelo seu dia (1º de outubro) e aos 
Prefeitos pelo dia 07 de outubro (quando se comemora o Dia do Prefeito), dando por finalizada em 
seguida a 106ª. Assembleia Geral Ordinária da AMVALI. 
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Presidente da AMVALI 
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